



Los reyes del nepotismo

Para nadie es un secreto que la cuatroté tiene incrustados a familiares y amigos en todas las esferas y niveles de gobierno. Apellidos como **Batres**, **Alcalde**, **Monreal**, **Salgado**, **Gallardo**, **Jara**, alimentan las críticas en ese sentido.

El pasado 5 de febrero, la presidenta **Sheinbaum** envió al Congreso la Ley contra el Nepotismo, que aplicará hasta 2027, año electoral.

La iniciativa levantó cejas en funcionarios y militantes del oficialismo. Otros se la tomaron con filosofía.

Uno de los más aludidos es el senador **Félix Salgado Macedonio**. Su hija es gobernadora de Guerrero y todo apuntaba a que él buscaría sucederla.

Pero ayer aseguró que apoya la iniciativa de **Sheinbaum** y se dijo dispuesto a esperar hasta 2033 para poder entrarle como candidato, si el pueblo de Guerrero así lo decide.

Añadió: "Me pasa lo que al chivo de la campana, me la colgaron a mí, pero en realidad la bronca no es conmigo. Sé que va por otro lado, pero no lo voy a decir".

No hubo modo de que dijera quién, pero sus palabras dejaron pistas.

Más adelante destacó: "Ya fui acá con los del Verde. Acá mi hermano **Manuel Velasco**. Le digo: hermanito, la Presidenta de la República te dio un beso en la mano. Eres el único político al que le ha besado la mano. Ni modo que votes en contra. Yo, al contrario, estoy impulsando la reforma".

Esto llevó a la reportera **Leticia Robles** a preguntarle si la reforma va dirigida a algunas personas, por ejemplo la senadora del Verde, **Ruth González**, esposa del gobernador de San Luis Potosí, **Ricardo Gallardo**.

Todo SLP sabe que **Gallardo** quiere dejarla como su sucesora en Palacio de Gobierno. Se sabe también que otra carta fuerte para gobernar ese estado es **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Gobernación en el gabinete de **Sheinbaum**.

Saque conclusiones.

*Otro que declaró sobre nepotismo es **Ricardo Anaya**, coordinador de los senadores del PAN.

Dijo al respecto: "Morena trae un relajo con el nepotismo. El exjefe de Gobierno (**Batres**) dejando a la hermana como ministra; el expresidente (**López Obrador**) dejando al hermano de secretario de Gobierno en Tabasco.

"Si ustedes revisan, los reyes del nepotismo son justamente los administradores de Morena", subrayó.

La iniciativa de ley dice que se entenderá por nepotismo la designación, nombramiento o contratación que realice un servidor público de personas con las que tenga lazos de parentesco de consanguinidad hasta el cuarto grado, de afinidad hasta el segundo grado o vínculo de matrimonio o concubinato, para que preste sus servicios en la misma institución, dependencia o ente público en el que éste labore.

El tema nos llevó a buscar en Google ejemplos de nepotismo. En el portal de noticias Primera Línea de Oaxaca, leímos la siguiente nota: "Hijos, sobrinas y nueras: familia del gobernador **Salomón Jara** continúan apoderándose de altos cargos en función pública".

El señalamiento se acompaña de una circular de Morena, fechada el pasado 4 de febrero, en la que informa que la dirección general del Infonavit nombra a **Shunaxhi Nabaany Magdalena Jara**, hija del mandatario estatal, como encargada de despacho en Oaxaca. ¿Qué tal?

*La semana pasada el INE aprobó la solicitud de registro como partido político a SomosMX, una agrupación política que se inspira en el modelo de **María Corina Machado** en Venezuela.

La opositora a **Nicolás Maduro** logró ponerse por encima de las ideologías", según **Fernando Belaunzarán**, una de las figuras destacadas de esa agrupación política.

Izquierdista por convicción, **Belaunzarán** nos dijo que SomosMX quiere abarcar el espíritu "plural e inteligente" de la llamada Marea Rosa, que vimos protestar en las calles de la CDMX contra el autócrata **Andrés Manuel López Obrador**, en el último lapso de su gobierno.

Le preguntamos si buscarían aliarse con la oposición, en caso de que alcancen el registro. Respondió: "en 2027 no podemos; en 2030 depende con quién y en torno a qué...".

Otros destacados miembros de SomosMX son **Guadalupe Acosta Naranjo**, **Gustavo Madero**, **José Antonio Crespo**, **Cecilia Soto**, **Edmundo Jacobo Molina**. "Y tenemos buena comunicación con **Enrique de la Madrid**", remató **Belaunzarán**.

* Aeroméxico recibió ayer de Cirium, la fuente de aviación más confiable del mundo, la presea que la reconoce como la aerolínea más puntual del mundo. Enhorabuena.